



Reunión del FODERE, el foro que reúne a las patronales del Piamonte Suiza Romanda, Baden- Württemberg, Rhône-Alpes y Cataluña

## Los empresarios de las regiones más industrializadas de Europa consideran clave el Corredor Mediterráneo

- La reunión de hoy del FODERE ha servido para debatir sobre el reto de la competitividad y el desarrollo industrial en la Europa actual desde el punto de vista de las regiones industrialmente más dinámicas
- Por parte de Foment, ha participado el presidente, Joaquim Gay de Montellà, y el secretario general, Joan Pujol

### Lyon, 30 de octubre de 2013

Las principales organizaciones empresariales de las regiones más industrializadas de Europa -entre las que se encuentra Foment del Treball- han subrayado hoy la importancia del Corredor Mediterráneo en la red europea de transporte. Estas organizaciones empresariales, agrupadas en el foro FODERE, consideran el Corredor Mediterráneo "una infraestructura clave para la competitividad de la economía europea porque refuerza la conexión de los grandes polos de actividad en Europa, desde Barcelona a Kiev". El FODERE (Foro para el Desarrollo Empresarial de las regiones más industrializadas de Europa) ha celebrado hoy en Lyon su encuentro anual. Por parte de Foment, ha participado el presidente, Joaquim Gay de Montellà, y el secretario general, Joan Pujol.

La reunión de hoy del FODERE ha servido para debatir sobre el reto de la competitividad y el desarrollo industrial en la Europa actual desde el punto de vista de las regiones industrialmente más dinámicas, entre las que se encuentra Cataluña. La sesión ha contado, asimismo, con la participación del Comisario europeo de Energía, Günther Oettinger, ya que uno de los puntos a tratar han sido las políticas energéticas como factor crítico en el desarrollo económico, empresarial y social de Europa. En este sentido, los miembros del FODERE han mostrado al Comisario su punto de vista sobre la gestión energética y la competitividad empresarial y han formulado





propuestas concretas que pasan por ubicar la competitividad de las empresas en el centro de las decisiones a fin de no influir en el coste de la energía o garantizar una mayor coherencia de las políticas de la UE en materia de energía, incluida una reforma del mercado de carbón, la introducción de un mercado de capacidad para garantizar la rentabilidad de las plantas de energía y la financiación de las energías renovables.

Del mismo modo, los integrantes del FODERE, aportando los puntos de vista y las necesidades de sus respectivas regiones, han desarrollado el debate sobre el desarrollo industrial de Europa desde el punto de vista de la I+D y de la financiación de las empresas. En estas cuestiones, se han sintetizado diagnósticos comunes que aconsejan:

- Alinear los mecanismos de apoyo a las pymes para garantizar la continuidad de la cadena de financiación en toda la vida de la empresa
- Fortalecer los instrumentos de intervención en fondos propios
- Desarrollar la oferta regional para fomentar el desarrollo de los ecosistemas locales
- Fomentar la inversión en el seno de las pymes
- Mayor apoyo a los clusters regionales, verdaderos catalizadores de la innovación empresarial
- Un marco legal y fiscal estable que fomente la innovación en las pymes
- El fortalecimiento de los vínculos entre la formación y el mundo empresarial
- Mejor orientación de las ayudas públicas a la innovación
- Facilitar el acceso de las empresas a las diferentes fuentes de financiación, incluidas las europeas

### Trabajo coordinado en un mercado común

El FODERE fue creado en 1987 por iniciativa de la Unión Patronal de Ródano-Alpes con la intención de reunir las organizaciones patronales de las cinco regiones más dinámicas e industrializadas de Europa y más entrelazadas geográficamente. Los representantes empresariales vieron la oportunidad de trabajar aún más coordinados con la puesta en funcionamiento del mercado único europeo y la previsión de la entonces futura moneda única (euro) y ampliación de los estados miembros de la Unión Europea. Forman parte actualmente del FODERE Confindustria Piemonte, Fédération des Entreprises Romandes Genève (FER-Genève), Landesverband der Baden-Württembergischen Industrie eV, Landesvereinigung Baden-Württembergischer Arbeitgeberverbände eV, Mouvement des Entreprises de France – MEDEF-Rhône-Alpes, y Foment del Treball Nacional.

La presidencia del FODERE cambia cada año de forma rotatoria entre todos sus miembros. La presidencia del FODERE ha recaído en Foment en los años 1990, 1995, 2000, 2005 y 2011. Por otra parte, Foment ejerce la Secretaría Ejecutiva permanente del Foro desde el año pasado y durante, al menos, los próximos tres años.

